

Procès-verbal de l'assemblée générale des délégués Salle Rondo, Fiesch

Jeudi 31 août 2023, 10h00

Délégués présents:

Mme Berra Lara	Hôtel Suisse	Champéry
Hr. Andenmatten Olivier	Hotel MVH Hannigalp	Grächen
MM. Schmid Markus	Hotel Salina Maris	Breiten
Kalbermatten Lukas	Hotel Edelweiss	Blatten
Zurkirchen Philippe	Art boutique Hôtel Beau-Séjour	Champéry
Minder Thomas	Hotel du Rhône	Sion
Böhlen Freddy	Hotel Paradis	Leukerbad
Kuonen Richard	Hôtel du Rhône	Martigny
Maraite Gérald	Hôtel Bristol	Verbier
Berra Christophe	Hôtel Suisse	Champéry
Frau Salamin Andréa	Hotel de Moiry	Grimentz
MM. Burgener Harald	Hotelierverein	Zermatt
Pannatier Pierre-André	Alpenblick	Zermatt
Köslich Alain	Alpine Hotel Perren	Zermatt
Julen Florian	Hotel La Couronne	Zermatt
Frau Julen Corinne	Hotel Europe	Zermatt

Ordre du jour :

-
- 1 Ouverture, salutations, constitution
 - 2 Procès-verbal de l'assemblée générale du 7 septembre 2022 à Verbier
 - 3 Allocution de la présidence
 - 4 Rapport d'activité
 - 5 Comptes 2022, rapport de révision et décharge aux organes
 - 6 Election du co-président
 - 7 Modifications des statuts
 - 8 Désignation lieu et date de la prochaine assemblée générale
 - 9 Divers et Messages

1. Ouverture, salutations, constitution

Mme Lara Berra souhaite la bienvenue aux invités et déclare l'assemblée ouverte et valablement constituée. 2 scrutateurs sont nommés : Thomas Minder et Gérald Maraite. M. Bruno Margelisch apporte les salutations de la commune de Fiesch et présente un petit film sur la région. C'est ensuite le président du comité d'organisation et président d'honneur de l'AHV qui souhaite la bienvenue dans sa section.

2. Procès-verbal de l'assemblée générale du 7 septembre 2022 à Verbier

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 7 septembre est accepté à l'unanimité.

3. Allocution présidentielle

La sortie progressive du covid et crise sanitaire en 2022 a permis de consacrer plus de temps aux nombreux projets (first level support, innotour, digitalisation, etc.) plutôt qu'à la task force. Le printemps et l'été ont été principalement occupés par le recrutement du nouveau directeur. Suite à la nomination de Beat Eggel, le temps a été consacré à se familiariser avec les rouages de l'association avec l'accompagnement de Markus Schmid qu'elle remercie. La première étape après cela a été la visite des sections qui a permis de se présenter et écouter les retours des hôteliers pour pouvoir axer les priorités du futur. Cela a aussi permis de trouver le co-président et d'élargir le comité. La première crise à gérer a été celle de l'énergie et les défis se sont ensuite succédés. Elle a constaté que les hôteliers sont toujours motivés à faire vivre le tourisme en Valais. Pour elle c'est important de garder cette positivité. En ce qui concerne les projets 2023 : ils seront axés sur la relève, les reprises, le manque de personnel, l'énergie. Avec la nouvelle dynamique dans le comité, elle est certaine de relever tous les défis qui vont se présenter. Elle rappelle aussi que les différents organes de l'association sont à l'écoute pour tous genres de problèmes.

4. Rapport d'activité

M. B. Eggel, directeur, présente brièvement le rapport de gestion 2022 disponible sur le site de l'AHV et relève quelques faits marquants. Suite à la pandémie, la provenance des hôtes a été marquée par la hausse de fréquentation des Suisses et une diminution des marchés étrangers. Les signaux 2023 montrent que les Suisses sont massivement repartis à l'étranger et que les étrangers commencent à revenir. A l'avenir il faudra capitaliser ce « bonus » du marché indigène lié au Covid tout en récupérant un maximum de clients étrangers. Quant à l'organisation interne elle verra l'étoffement et la réorganisation des instances dirigeantes et le début de plusieurs projets, notamment le First Level support représenté en Valais par MM. M. Schmid, P. Bérod et Ph. Pasche qui ont visité/contacté environ 70 hôtels afin de leur transmettre des informations utiles. Il communique également des informations sur le programme Digitourism ainsi que les anciennes et nouvelles collaborations hôtelières. L'accent a aussi été mis sur la promotion de la relève ainsi que de la formation continue, via Ritzy*.

5. Comptes 2022, rapport de révision et décharge

Il présente et commente les comptes annuels 2022 qui sont parvenus aux membres par e-mail.

M. Thomas Minder, réviseur des comptes lit le rapport de révision. A l'unanimité, décharge est donnée aux organes responsables par l'assemblée.

M. Minder ayant intégré la commission des finances, il ne pourra plus fonctionner comme réviseur. La candidature de M. Valentin Rampone pour ce poste est acceptée.

6. Election du co-président

Suite au désistement de la personne pressentie pour ce poste en 2022, M. Olivier Andenmatten a accepté de relever le défi pour la partie alémanique. Aucune autre candidature n'étant présentée, la co-présidente propose de le nommer par applaudissement, ce qui est fait.

La co-présidente remercie M. Freddy Böhlen, démissionnaire, pour ses 14 années passées au comité et lui remet un petit présent.

7. Modifications des statuts

Les modifications proposées sont acceptées à l'unanimité. Il s'agit de

C. Bureau exécutif cantonal (BEC)

Article 21 - Organisation

1. Le BEC se compose du Praesidium de l'AHV, de 4 membres nommés dans le cadre du CC et du secrétaire général. Pour les membres nommés dans le cadre du CC, la représentation cantonale doit être assurée (soit 3 du Haut-Valais et 3 du Bas-Valais).
5. Est valable juridiquement la double signature d'un membre du Praesidium et du secrétaire général. Ce dernier signe seul dans les affaires qui sont du ressort de l'administration.

D. Secrétariat général

Article 25 - Compétences et tâches du secrétaire général

1. Compétences :

Le secrétaire général de l'AHV est compétent pour les objets suivants :

- a) Il assiste aux séances du BEC, du CC, de l'AD, ainsi qu'aux séances des commissions AHV.

Ces changements ne donnant lieu à aucune remarque ou question, ils sont acceptés à l'unanimité.

8. Lieu et date de la prochaine AG

Etant donné qu'aucune section ne s'est présentée pour organiser cette assemblée, les sections intéressées peuvent encore s'annoncer.

9. Divers et messages

M. Christophe Darbellay, Président du Conseil d'Etat adresse son message à l'assemblée.

MM. Claude Meier et Philippe Zurkirchen présente la politique d'HotellerieSuisse et ses engagements.

M. Alain Köslich, candidat « jeune hôtelier » du Valais pour le comité exécutif d'HotellerieSuisse se présente à l'assemblée.

M. Mathias Delaloye, président du Grand-Conseil apporte les salutations des autorités cantonales et leur soutien.

ASSOCIATION HÔTELIÈRE DU VALAIS



Beat Eggel, Directeur